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本报北京3月6日电（记者陈劲松） 个人
所得税负担会减轻吗？大米等主粮开始转基
因生产了吗？6日，十二届全国人大三次会议
新闻中心举行 2 场记者会，财政部部长楼继
伟、农业部副部长余欣荣等相关部门负责人
回答中外记者提问。

简单提高个税起征点不公平

楼继伟说，简单地提高个人所得税起征
点并不公平，实施综合与分类相结合的个人
所得税制比较科学。例如，一个人每月收入
5000 元，日子可以过得不错，如果要抚养孩
子赡养老人，那么日子就艰难了。现有框架
下也在推动改革，如启动职业年金和企业年
金个税延迟纳税政策，增加养老保险保障程
度，也有利于消费。

外界夸大三公经费

楼 继 伟 说 ， 在 三 公 经 费 ［因 公 出 国
（境） 经费、公务用车购置及运行费、公务招
待费］ 的问题上，中央是代编地方预算，地
方自己编预算，中央来做汇总，因此对地方
三公经费的细节不太清楚。中央财政去年三
公经费是71亿多元，按6倍比例，地方就400
多亿元，但只是估算。有人说地方三公经费
有3000亿元，那是胡扯。

食品安全基本有保障

余欣荣说，总体上讲，我国农产品质量
安全可靠，消费安全有保障。他说，近几
年，农业部对全国蔬菜、畜禽、水产质量安
全进行了抽检，合格率基本在 96％以上，且
呈不断上升态势，但在个别地区、个别品
种、个别时段，有关农产品质量的违法违规
案件仍时有发生。对农产品质量安全问题，
政府监管部门的态度是坚决的，“有 1％的问
题就要采取 100％的努力”，坚决采取“零容
忍”的态度。“下一步，要把农产品质量安全
篱笆扎得紧而又紧，强化地方负责制，不断
提升监管水平，为消费者提供安全、放心的
农产品。”他说。

未批准转基因主粮商品化生产

余欣荣表示，我国只批准了转基因的棉
花和木瓜的商品化种植，还没有批准任何转
基因的主粮商品化生产，对转基因的大豆、
玉米、油菜、棉花、番茄等五类作物的 17种
产品实行按目录强制标识。中国政府始终坚持转基因的信息公开透
明，凡是涉及农业转基因生物的相关法律法规、安全评价标准、审
批结果等信息，都在农业部的网站上进行了公开，并接受社会的监
督，大家可以到网上浏览查询。

美国牛肉或很快摆上中国餐桌

农业部总经济师毕美家说，中美双方就美国牛肉出口中国进行
了密切接触，但至今尚未取得突破。毕美家说，如果美国牛肉出口
中国的标准，能和加拿大、澳大利亚一样追溯到养殖场，相信美国
牛肉很快就会摆上中国人的餐桌。目前，中国已批准爱尔兰、加拿
大、澳大利亚、新西兰和阿根廷等国家的牛肉进入中国。

本报北京3月 6日电 （记者尹晓宇、张保
淑） 6 日，全国政协十二届三次会议召开记者
会，就主动适应经济发展“新常态”、促进经济
平稳健康发展问题介绍情况并回答记者提问。

多个产业具备后发优势

全国政协常委、北京大学光华管理学院名
誉院长厉以宁表示，中国经济“新常态”包含
了三个内容：第一，增长速度从过去的高速增
长逐步走向中高速增长。第二，“新常态”是一个
调整结构以后的经济，很多产业要不断升级。第
三，要寻找新的动力，要靠广大人民的创新精神。
也就是说，过去所习惯的靠数量规模的扩大、靠
投资的驱动都不能适应新的情况了。

“中国还有20年8%的增长潜力。”全国政协
常委、北京大学国家发展研究院名誉院长林毅
夫认为中国当下不少领域有后发优势，如从中
低端向中高端发展的装备制造业、新的电子产
业、材料产业、精密仪器等。其次，像互联网
有很多新的业态，如互联网金融、电子商务、
快递业务。还有绿色环保产业、新能源产业。

此外，他还表示，即使现在有不少过剩产能，
像水泥、钢铁、电解铝，但随着“一带一路”对其他
地方基础设施的投资，也会创造很大的市场需
求。“今年达到 7%左右的增长是没有问题的，而
且我相信会比7%还要高。”林毅夫认为。

今年农业首要任务是推进现代化

今年农村工作最重要的任务是加快转变农
业发展方式，加快建设现代农业。“从现在农民收
入结构来看，40%左右是来自家庭经营，来自农业
的种植业收入只有25%左右。”全国政协常委、中
央农村工作领导小组副组长陈锡文认为，农民增
收一定要多条渠道努力共同促进，除了要发展农
业让农民增加收入之外，还要依靠现在这个阶段
的特征，通过工业化、城镇化的带动，让更多的农
民能在非农产业中有就业的机会。

2020 年基本实现工业化，这是全面建成小
康的重要任务，也是全面小康的支撑。全国政
协常委、工业和信息化部原部长李毅中告诉记
者，工业面临着提质增效、转型升级的问题，
也采取了淘汰落后、化解过剩、产业转移等措
施，这些都是工业自身结构的调整，并不能看
成工业的弱化。

李毅中解释，工业化是个历史进程，美国、欧
盟国家都经历了上百年甚至几百年，要在2020年
基本实现工业化需要充分发挥工业的主导作用，
一、二、三产要协调发展，四化要同步发展。

财税、国企改革不断推进

全国政协委员、财政部财政科学研究所原所长贾康表示，财税改
革要继续深化现在面临三大领域的改革任务：首先是预算改革。第
二，财税改革领域就是方方面面的税制改革，已经推进的“营改增”
改革，按照时间表要争取全覆盖，中国以后整个统一市场上的进项抵
扣链条要打通，更有利于企业专业化细分，公平竞争，也在配合着结
构性减税，并推进打造升级换代的中国经济升级版。第三，涉及到在
中央和地方之间怎么理顺事权关系和财力分配关系。

而对于国企改革，全国政协委员、中信集团有限公司董事长常振
明表示今年的国企改革主要在三个方面：一是政企分开，就是国家对
国有企业的管理由管资产到管资本；二是要准确界定不同国有企业的
功能，分类进行改革；三是挖掘各类资本的潜力和活力，有序推进和
发展混合所有制经济。
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在今年的全国两会上，人大代表、政协委员和公众对于环境保护问题，投以关注的目
光。境外专家学者以及海外侨领对中国致力于改进环境问题的努力纷纷表达了赞誉

在今年的全国两会上，人大代表、政协委员和公众对于环境保护问题，投以关注的目
光。境外专家学者以及海外侨领对中国致力于改进环境问题的努力纷纷表达了赞誉

本报记者 张 红本报记者 张 红

3月 6日，2015年“文化中国·四海同春”大
洋洲艺术团结束在澳大利亚的慰侨演出，即将奔
赴下一站新西兰。在此前的12天时间里，艺术团
横跨澳大利亚东西两岸，为悉尼、墨尔本、珀
斯、布里斯班等 4地的华侨华人送上一场又一场
精彩纷呈的新春盛宴。

海外游子的盛会

3月5日，正月十五元宵节。在澳大利亚东部
城市布里斯班，古朴典雅的市政厅剧场迎来一群
远道而来的中国客人。

“我们代表‘娘家人’来看望澳大利亚的侨
胞，非常高兴能够和这里的同胞一起过节，为他
们送上祖国人民的关心、问候和祝福。”艺术团
团长、国务院侨办行政秘书司司长赵昆说。

当晚，成方圆、唐彪、李思音等歌手为现场
2000多名观众演唱了《童年》、《牡丹之歌》、《万
水千山总是情》等经典歌曲，舞蹈、武术、魔术
等形式各样的节目使演出高潮迭起。

“能够近距离接触这么多知名的艺术家，欣
赏这么精彩的节目，让我们海外赤子的心与祖国
贴得更近。”在澳大利亚生活了 27 年的吴孟彤在
演出后激动地说。

演出不仅为海外游子捎来了祖国母亲的挂

念，也为当地民众展现了中华文化的魅力。“我曾
经多次观看来自中国艺术团的演出，每一次都令
人记忆深刻。”西澳大利亚州上议院议长巴瑞·豪
斯说。

身在他乡的惦念

澳大利亚2300多万人口中，华侨华人约有120
万。虽然远离家乡，但他们对祖（籍）国饱含深情。
每到一站，艺术团都受到当地侨胞的热情欢迎，当
地华侨华人社团也积极协助演出工作。

“2013 年‘四海同春’第一次来珀斯演出
时，在当地华人社区产生轰动。”西澳福建同乡
会名誉会长丁少平告诉记者，这次艺术团再访珀
斯，同乡会主动请缨参与筹备工作，与其他30多
个华侨华人社团忙了近半年。

此外，各地侨胞还精心准备了颇具中国传统
特色的节目，为“四海同春”演出助兴。在悉
尼，22名华人少年以一曲《我的根在中国》唱出

“华二代”的心声；在墨尔本，4位湖北同乡会侨
胞身着旗袍，表演民歌 《洪湖水，浪打浪》；在
布里斯班，蓝斐、王迟表演的钢琴四手联奏《山
丹丹花开红艳艳》……

“中华文化始终流淌在我们的血液里。”蓝斐
说出的正是众多海外游子的心里话。

连接东西的桥梁

祖国母亲始终惦记着海外游子，华侨华人在
异乡的成长壮大也让人欣慰。

“如今，华侨华人已经很好地融入当地的主
流社会。”中国驻墨尔本总领事宋昱旻告诉记
者，华侨华人凭借勤劳与智慧，已在当地的学
界、商界、政界等各个领域拥有自己的一席之
地，成为当地社会的一支重要力量。

在悉尼、墨尔本、布里斯班等其他城市，华侨华
人都主动扮演着传播中华文化的使者和连接中澳的
桥梁，汉字、灯笼、中国结等中国元素处处可见。

在此次“四海同春”的各站演出中，不少当地政要
都出席欢迎仪式并观看演出，并对华侨华人为当地经
济发展、文化多元所作的贡献给予高度评价。

“这正表明当地政府、民众对于华侨华人的
认可与尊重。”中国驻珀斯总领事黄亲国介绍，
目前珀斯已有33个各种形式的华侨华人社团，他
们经常在中国传统节日举办庙会、舞龙舞狮等活
动，并在平常积极推动双边的文化互动与经贸往
来。 （本报布里斯班3月6日电）

“四海同春”赴澳慰侨—

为海外侨胞送去团圆饭
本报记者 严 瑜 文/图
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演出现场

本报北京3月6日电（记者
叶晓楠） 6 日下午，由中华全国
妇女联合会主办的纪念“三八”
国际妇女节中外妇女招待会在人
民大会堂举行。

全国人大常委会副委员长、
全国妇联主席沈跃跃在招待会上
向各国姐妹致以节日的祝贺。

中央国家机关有关部门的女
领导，两院女院士，港澳地区人大
女代表、政协女委员，在京女将军
等中国各界妇女代表以及外国驻
华女大使、使节夫人、女外交官、武
官夫人，联合国驻华机构女代表，
在华工作的外国女专家、专家夫人
等1000多人出席招待会。

“三八”妇女节中外妇女招待会举行

3月5日，用于更新阿根廷罗卡将军城铁线的首批中国机车在布宜
诺斯艾利斯举行交车仪式。2013年1月9日和5月23日，中国南车分别
与阿根廷政府签订了两项城际电动车组供货合同，共计709辆总价值近
10亿美元，是迄今我国城际电动车组最大的出口订单。

马丁·萨巴拉摄 （新华社发）

中国机车交付阿根廷中国机车交付阿根廷

加大了力度 环保引关注

从去年 11 月至今年 2月，日本丽泽大学
教授梶田幸雄几乎每月都要访问北京一两
次。他说，最近几次去北京都是晴天，空气很
不错，切身感受到中国治理大气污染的成就。

俄罗斯人民友谊大学教授塔夫罗夫斯基
在最近出版的书籍 《神奇的中国》 中记述了
中国政府为治理污染所付出的努力。他在书
中称，中国正转变粗放型的发展理念，从“唯
GDP （国内生产总值） 论”到重视绿色 GDP。
塔夫罗夫斯基表示，他在中国亲眼目睹了政府
采取的环保措施，政府在大城市对车辆限行、
搬出重工业企业等。最近一两年来，无论在中
国的东部还是西部地区，他看到的风能发电设
备越来越多。

去年 APEC会议期间，“APEC蓝”一时成为
街头巷尾热议的关键词。习近平主席在 APEC 欢
迎宴会上表示：“我希望并相信通过不懈的努力，
APEC蓝能够保持下去。”他说，我们正在全力进
行污染治理，力度之大，前所未有，我希望北京
乃至全中国都能够蓝天常在，青山常在，绿水常
在，让孩子们都生活在良好的生态环境之中，这
也是中国梦中很重要的内容。

握紧了拳头 成果获赞誉

面对严峻形势，中国已经行动起来了。中共
十八大把生态文明建设纳入建设中国特色社会主
义五位一体总体布局，

明确提出大力推进生态文明建设，努力建设美丽
中国。

中国的决心有目共睹。2014年底，中美双方
共同发表 《中美气候变化联合声明》，宣布各自
2020年后的行动目标。美国计划于2025年实现减
排 28%。中国计划 2030年左右二氧化碳排放达到
峰值且将努力早日达峰，并计划到2030年非化石
能源占一次能源消费比重提高到20%左右。

分布在全球的 6000 万华侨华人也在摩拳擦
掌，愿为家乡的青山绿水尽一份力。“如果环保
部、中国侨联联合成立‘中华环境保护治理海外
委员会’，由海外学者、专家、环保产品生产企
业、爱国华侨共同组成，为国家治理环境献计献
策，我绝对第一个报名。”加拿大加中友谊发展促
进会会长王家明道出了海外侨胞的赤子之心。

有关注、有力度、有决心，中国与千千万万
的海外华侨华人一起，正握紧了拳头，全心呵护
生态环境。

开阔了思路 海外献计谋

欧洲、美国、日本等发达国家，都经历过工
业大污染。经过了30多年工业化发展的中国该如
何避免重复这个过程？受访者四处“寻宝”、纷纷
建言献策。

改变要从观念开始。加拿大华商发展基金会
主席庞燕提出：“要把环保放到首要位置。在加拿
大，有不少项目就因为过不了环保关而下马；要
加强环保管理力度；要提高全民的环保意识。”

在日中国科学技术者

联盟会长杨克俭介绍了日本的模式：“日本内阁府
于 2007 年 6 月 1 日正式提出了‘环境立国’的八
大战略，通过一系列政府行为和企业行为来实
施。”

事实上，节能环保产业是战略性新兴产业之
一。根据国务院印发的《关于加快发展节能环保
产业的意见》，到 2015年，节能环保产业总产值
有望达到 4.5万亿元，成为国民经济新的支柱产
业。法国Mbos香港分公司副总经理冯彬霞介绍
说：“我们公司给鞍钢企业做的煤焦油蒸馏工厂
和沥青改良装置，不但有效避免企业的有害气
体排放到空气中污染环境，而且通过废气提炼
后，垃圾变宝二次销售还可以给企业创收。我
们一些客户的合同投入是上亿人民币，3年左
右即可收回成本。”

除了观念的改变，相应的体制机制也必
须健全。中加建交委员会副主席张菁认为
可以借鉴加拿大的经验：“加拿大政府非
常重视污染治理与预防污染。从 1988年
至 1999 年，加拿大出台了包括 《环境
保护法》、《加拿大环境评价法》 等在
内的多部环保法令。”

此外，环境保护已是世界性
议题。全美中国大西南同乡联合
会理事长廖中强认为，“环保
很重要，但环保的话语权
和国际博弈也不能忽
视。”

为了中国更美丽为了中国更美丽
减排驱霾更发力减排驱霾更发力


